

## INDICADORES ECONÓMICOS

**DOLAR**  
\$3,358.25

Tasa media

**EURO**  
\$3,761.23

Tasa media

**BOLIVAR**  
0.001 COP

Tasa media

## PRECIOS AL CONSUMIDOR

**CAFÉ**  
US\$ 0,93

LIBRA

**DTF**  
4,52%

REAL

**PETROLEO**  
US\$ 66,33

BARRIL

En Santander se concentra el 4% de nuevos negocios

## Bucaramanga crece a ritmo de franquicia

En el marco de la XIII Feria Internacional de Negocios y Franquicias Fanyf, que se realizará el próximo 3 y 4 de Julio en el recinto ferial de Corferias en Bogotá, franquicias de la región expondrán sus modelos de negocio ante más de seis mil inversionistas nacionales y extranjeros.

Se estima que más de 50 nuevas empresas de franquicias abrieron en el departamento de Santander durante el último año, gracias al dinámico proceso que ha presentado la industria, y que responde al creciente interés de empresarios y emprendedores locales que buscan la independencia a través de la adquisición de un negocio que ya ha sido probado como lo es a franquicia.

De las 15 mil empresas franquiciadas que se encuentran actualmente en el país, más de 600 se ubican en Bucaramanga y otras ciudades del departamento, que por las buenas dinámicas de consumo, el desarrollo de centros comerciales y un espíritu emprendedor que genera constantes conceptos innovadores que se acogen a este modelo de negocio, hace prever

que la industria de la franquicia seguirá su crecimiento de forma constante en la región.

### Mercado santandereano

Con un mercado que creció en conjunto un 9% durante el 2018 y que pasó en el último año de 506 a 552 franquicias, de las cuales 324 son de origen nacional y 228 son extranjeras, se estima que de acuerdo con el tamaño de su



Algunas de las marcas consolidadas y de origen santandereano, estarán presentes en la décimo tercera versión de la Fanyf que cuenta con 90 marcas de Colombia y trece países más.

población, Colombia es el tercer país con mayor potencial para el crecimiento de las franquicias, precedido solo por India e Indonesia, según un estudio internacional presentado en el Consejo Mundial de Franquicias.

Dentro de las marcas nacionales que

conforman el mercado, el departamento de Santander aporta marcas con una amplia trayectoria que se han acogido al modelo de franquicia.

En el sector de belleza y salud encontramos la perfumera Generics Home & Body Shop; en el de comercio especializa-

do se destacan Jacobs que ofrece productos y accesorios para motocicletas, Nohra Lozza en moda y la marroquina Rivano. En el sector gastronómico, por mencionar solo algunas, se encuentra la marca de productos procesados Mar Villa y el restaurante bar Saxo Pub.



El programa Mi Club Pymex por ahora está centrado en Bogotá, pero la idea es replicarlo en las regiones.

Mi Club Pymex un plan que busca contribuir al desarrollo

## Pequeñas empresas podrán exportar más

Un transporte multimodal todavía débil, carreteras de Cuarta Generación aún sin construir en su totalidad además de una tramitación densa y demorada son algunas de las barreras que destacan los empresarios a la hora de vender sus productos y servicios al exterior. Por esta razón, las exportaciones del país se concentran en 53 grandes empresas que pueden sobrepasar todas estas limitantes, pese a lo costosas que llegan a ser.

Dichas compañías exportaron el año pasado 29.787 millones de dólares en bienes minero energéticos y otros tradicionales, y representan el 71% de los US\$41.831 millones vendidos por Colombia en 2018 al extranjero.

"La dependencia fundamental es de petróleo y carbón. Cuando uno mira la composición de esa estruc-

tura empresarial exportadora, la pirámide está concentrada en ese vértice superior, en las grandes empresas", resaltó Javier Díaz Molina, presidente de la Asociación Nacional de Comercio Exterior (Analdex).

### Procesos de selección

El reto entonces es impulsar las exportaciones para que más empresas, incluyendo las pequeñas y medianas (pymes) puedan ser parte de esta mayoría. "Estamos esperando en lo que ha dicho el presidente Duque, sobre el hecho de no firmar más tratados comerciales, sino aprovechar y profundizar los actuales", dijo Rosmary Quintero, presidente nacional de la Asociación Colombiana de Medianas y Pequeñas Empresas (Acopi).

La iniciativa de Analdex es Mi Club Pymex, un espacio que busca contribuir al desarrollo de este segmento a partir de un proceso de selección, el negocio entra a un programa de fortalecimiento empresarial y luego a implementar un plan de internacionalización acorde con el objeto social y sector económico de la empresa.

El precio del petróleo llegaría a 80 dólares por barril

## Bonanza económica para Colombia

Por causa de los precios del petróleo, los próximos meses pueden ser mejores para las exportaciones colombianas. Así se desprende de un escenario de precios presentado por Mikkal Herberg, profesor de la escuela de Política Global y Estrategia de la Universidad de California en San Diego, California.

Durante su intervención en un taller de geopolítica y energía organizado por el Instituto de Las Américas, centro de pensamiento de la industria, el académico dijo, entre otros planteamientos, que los precios del barril de crudo podrían volver durante los próximos 12 meses a niveles de octubre pasado, cuando se ubicaron en 80 dólares.

El barril de petróleo Brent, que es la referencia para Colombia y se cotiza en Gran Bretaña, se ubicó el miércoles en 70,96 dólares y ha subido por causa de la volatilidad internacional y la tensión comercial entre Estados Unidos y China, entre otros factores geopolíticos.

### Infraestructura y dinero

El académico citó 12 razones que impulsarían el precio del petróleo a ese nivel, entre los que están el crecimiento de la economía mundial y un lento avance del suministro del crudo. "Los riesgos geopolíticos se están acumulando", dijo Herberg en su intervención.

Uno de los motivos es el de nuevas sanciones de Estados Unidos a Irán, que remueven o quitan de 1 a 1,5 millones de barriles diarios del mercado mundial, estimado en unos 100 millones de barriles diarios.

La declinación de la producción petrolera en Venezuela tam-

bién está entre los argumentos del académico para considerar que el precio del barril de crudo subirá a ese nivel. El país vecino ha bajado en los últimos años su producción diaria de casi 3 millones de barriles diarios a unos 740.000 barriles diarios.

Por su lado, Raúl Gallegos, analista de la firma Control Risks para ese país, dijo en su intervención que aun con una apertura política y de negocios en Venezuela se necesitarían entre 5 y 10 años y 20.000 millones de dólares de inversión, para poner la infraestructura petrolera venezolana a una producción de 2.700.000 barriles diarios.

### Motivos del alza del barril

1. Economía global avanza a mayor ritmo que la oferta.
2. Riesgos políticos para el suministro se están acumulando.
3. Nuevas sanciones a Irán quitan 1-1,5 millones de barriles diarios.
4. Baja de la producción en Venezuela.
5. Problemas en oleoducto de Nigeria.
6. Misiles desde Yemen sobre infraestructura en Arabia Saudita.
7. Alto uso de capacidad instalada en Arabia Saudita.
8. Posible continuidad de acuerdo Opep-Rusia.
9. Finanzas de Arabia Saudita necesitan recuperar altos precios.
10. Problemas de capacidad de oleoductos en EE. UU., no obstante mejor producción.
11. Transición de poder en Arabia Saudita más difícil.
12. Las cifras que revele la Agencia Internacional de Energía.



Por cada dólar de aumento sobre la cotización prevista por el Gobierno sobre el precio del petróleo, este impulsa los ingresos anuales del país unos 400 millones de dólares.

AGROPECUARIA SANTILLANA S.A.  
NIT: 800.239.101-5.

Se permite informar que el día 16 de marzo de 2019, falleció en la ciudad de Sabana de Torres, el Señor JEISON FERNANDO TRIANA LONDOÑO, quien se identificaba con la cédula de ciudadanía No. 1.054.552.997, y para reclamar sus prestaciones de ley se presentó la señora Mareleidis Esther Núñez Pérez con C.C. No. 1.063.966.744 en calidad de Esposa. Por lo cual se cita en los términos legales a todas las personas interesadas para que hagan valer sus derechos y demás que le correspondan. Favor remitir la documentación pertinente que permita acreditar el grado de parentesco a la dirección Calle 48 No. 32 - 25 Laboratorio Clínico y Banco de sangre Higuera Escalante, Barrio Sotomayor, Bucaramanga - Santander. TELÉFONO: 6787870 ext. 2159. Deberán presentarse dentro de los 15 días siguientes a la fecha de esta publicación. **SEGUNDO AVISO**